



Mineduc espera que 9.000 alumnos vuelvan a clases esta semana.

Desde el Pase de Movilidad hasta el aforo

Nueve respuestas para entender la vuelta a las salas de clases

CAMILA FIGUEROA

Las calles y el transporte público del país volvieron a repletarse de uniformes estudiantiles. El Ministerio de Educación (Mineduc), tal como lo tenía planificado desde noviembre pasado, inauguró este miércoles el año escolar, que contempla la asistencia presencial en todos los establecimientos educacionales de Chile. Pero como la pandemia no acaba y la variante Ómicron del coronavirus aún persiste, el Mineduc elaboró un protocolo de medidas sanitarias y de vigilancia epidemiológica, que debe seguirse al pie de la letra y que indica cómo debe actuar la comunidad escolar para protegerse del coronavirus y evitar la propagación en las aulas. A continuación, las respuestas a dudas que inquietan a los padres, madres y tutores.

¿Es obligación ir a clases?

Sí, las clases presenciales son obligatorias, independiente de la fase del Plan Paso a Paso en la que se encuentre la comuna. "Recordemos que la asistencia es un requisito para la promoción escolar de los estudiantes (pasar de curso)", asegura Raimundo Larraín, jefe de la División de Educación General del Mineduc, en un video explicativo del ministerio.

¿Existen aforos en las aulas?

No, según el protocolo los aforos se eli-

Según el protocolo del Ministerio de Educación, hay que lavarse las manos cada dos o tres horas y es obligación tener abierta una ventana, al menos.

minaron debido a que más del 80% de los alumnos tiene el esquema completo de vacunación. De todos modos, la distancia física es una medida que debe mantenerse, indica el Mineduc.

¿Es obligación estar vacunado?

Larraín asegura que no es obligación, pero recomienda que quienes no estén vacunados lo hagan lo antes posible para proteger a la comunidad educativa. "El Pase de Movilidad no será exigible para el ingreso de los estudiantes en ningún establecimiento", agrega.

¿Cómo debe ventilarse la sala?

El protocolo indica que la ventilación es obligatoria en todos los espacios comunes. Siempre debe haber, al menos, una ventana abierta o la puerta. Cuando sea posible, debe realizarse ventilación cruzada: tener una ventana y una puerta abierta al mismo tiempo.

¿Es obligatorio usar mascarillas?

Para las personas menores de cinco años no está recomendado el uso de mascarilla. Quienes tienen entre seis y once años, de-

81,32% con el esquema completo

► En el país existen 15.396 establecimientos educacionales, según el Ministerio de Educación. Durante la última semana de febrero, 518 recintos ingresaron a clases presenciales. Esta semana, prevé el ministerio, 9.000 estudiantes retornarán a las aulas. En relación a los datos sobre vacunación, el Ministerio de Salud informó que la población que tiene entre tres y 17 años es de 3.771.960 personas. De ellos, el 81,32% tiene el esquema completo de vacunación, es decir, dos dosis.

ben usar mascarilla, pero con uso evaluado siempre por un adulto. En cambio, niños y niñas mayores de 12 años deben obligatoriamente usar mascarilla, a excepción de estudiantes con necesidades educativas especiales.

¿Cuándo lavarse las manos?

El protocolo del Mineduc establece que los establecimientos educacionales deben garantizar que los alumnos laven sus manos cada dos o tres horas.

¿Hay que usar uniforme escolar?

"Esta decisión corresponde a cada una de las comunidades escolares, las que deberán definir la política de uniforme escolar en sus reglamentos internos y en sus planes de funcionamiento", dice Larraín.

¿Qué pasará con la alimentación?

El jefe de la División de Educación General del Mineduc explica que este año se retomó el Programa de Alimentación Escolar presencial en las escuelas.

¿Y si hay un caso de Covid-19?

Si en un determinado curso o grupo existe solo uno o dos casos de coronavirus, esos casos deben realizar cuarentena y el resto del curso puede continuar con las clases presenciales. En cambio, si hay tres o más casos en un mismo curso o grupo en un lapso de 14 días, deben aislarse los casos y se suspenden las clases presenciales para todo ese curso.